

八丈島 水産だより

4月号
2023年



八重根港に停泊したにっぽん丸

れいわ ねん がつ にち きやくせん まる はちじょうしま や え ね こう き こう
令和5年3月22日、クルーズ客船の「にっぽん丸」が八丈島の八重根港に寄港しました。

てんこう めぐ おおぜい かんこうきゃく はる はちじょうしま たんのう
天候にも恵まれ、大勢の観光客が春の八丈島を堪能していました。

れいわ ねん がつ にち がつ にち だい かい まつ かいさい
また、令和5年3月18日～4月5日にかけて、第57回フリージア祭りが開催されていま

とうないかくしよ かいさい はちじょうしま おお にぎ
す。島内各所でイベントが開催され、八丈島は大いに賑わっています。

じしゆく よ ぎ ぎよきょうじよせい ぶ あさいち ふっかつ
自粛を余儀なくされてきた漁協女性部の朝市も、そろそろ復活するかもしれませんね！

■ 最近の漁模様

ことし がつ てんこう めぐ りょうし しゅつりょう にっすう
今年の3月は天候に恵まれ、漁師さんたちが出漁できる日も

ふ とく さくねんど ほりょう さんがつ
増えました。特に、キンメダイとカツオが昨年度よりも豊漁です。3月
ちゅうじゆんじん てん さくねんどひ そう さく
中旬時点で、キンメダイは昨年度比172%増の88.1t、カツオは昨
ねんどひ そう みずあ
年度比540%増の4.7tが水揚げされています。

はちじょうしま みずあ こおり かいすい み
八丈島では水揚げされたカツオを、氷と海水で満たされたプラス

せい たる あたま い しゅつか ようす たる
チック製の樽に頭から入れて出荷します。その様子から「樽カツオ」と

よ たか ひんしつ ほこ たかね とりひき
呼ばれ、高い品質を誇ることから高値で取引されています。



写真上：キンメダイ 下：カツオ

■ 流し刺網漁業の試験操業について



びさちよう そくてい ようす
尾叉長測定の様子

とうきょうと ぎよきょう ぎよきょうしや きょうりよく ぎよかく
東京都では漁協や漁業者の協力のもと、ハマトビウオを漁獲

なが さしあみぎよきょう しけんそうぎょう がつ じっし
する流し刺網漁業の試験操業を3月から実施しています。

とく きんねん とち ぎよかくりょう げんしろう しんばい
この取り組みは、近年ムロアジと共に漁獲量の減少が心配

たい しげんりょう ぎよかくじょうきょうなど はあ
されているハマトビウオに対し、資源量やその漁獲状況等の把
く もくてき
握を目的としています。

とうきょうと そうぎょう もと ぎよきょう じったい そく
東京都は、これらの操業データを基に、漁業の実態に即した

しげんかんりそち さくてい そうぎょうこうりつ こうじょう こうかてき しげん
資源管理措置を策定し、操業効率の向上や効果的な資源
かんり めざ
管理を目指します。